
ANNONCES

MERCREDI
9 JUILLET

ST AUGUSTIN ZHAO RONG, PRÊTRE, ET SES
COMPAGNONS, MARTYRS

DU 6 JUILLET AU 3 AOÛT 2025

Père Camille Millour, curé

notre-dame 
des champs

FEUILLE D’INFORMATIONS
PAROISSIALES

LUNDI - SAMEDI

18H30 MESSE*

17H-18H ADORATION 
CONFESSIONS
ACCUEIL PAR UN PRÊTRE

DIMANCHE

17H30 MESSE

11H00 MESSE

HORAIRES DES MESSES DU 1     JUILLET 
AU 1     SEPTEMBRE INCLUS

ER

ER

ZOOM SUR : DEVENIR BÉNÉVOLE
À LA CATHÉDRALE NOTRE-DAME
DE PARIS POUR UNE JOURNÉE,
OU PLUS !

Pour accueillir les milliers de visiteurs qui viendront à Notre-Dame
cet été, la cathédrale fait appel à toutes les bonnes volontés... Si tu
passes un peu de temps en région parisienne à partir du 14 juillet,
viens donner une journée ou plus, au service de ce monument
emblématique !

Quand ? Du 14 juillet au 14 septembre 2025 - inscription à la
journée (de 9h à 17h)
Quoi ? Accueillir et orienter les visiteurs et les fidèles, les renseigner,
accueillir des pèlerinages, aider pour les célébrations et les temps
forts, etc.
Conditions : Être majeur, et vouloir vivre une expérience forte !
(Routiers et Guides ainées peuvent venir dès 17 ans sous la
responsabilité d'un scout majeur.)

AGENDA DE JUILLET

DU 8 AU 14 JUILLET

RECEVEZ PAR MAIL CHAQUE SEMAINE LES
INFORMATIONS PAROISSIALES  !
Vous pouvez recevoir la feuille d'information
paroissiale directement sur votre téléphone
chaque semaine en vous inscrivant gratuitement
sur le site de la paroisse (en bas de la page
d’accueil) ou via le QR Code ci-contre

*LE SAMEDI À 18H30 : MESSE ANTICIPÉE DU DIMANCHE
LE LUNDI 14 JUILLET : MESSE À 18H30

PAS DE MESSE À 7H30 NI 12H15

DU 15 AU 21 JUILLET

DU 22 AU 31 JUILLET

VENDREDI
11 JUILLET

ST BENOÎT, ABBÉ

LUNDI
14 JUILLET ST CAMILLE DE LELLIS, PRÊTRE

MARDI
15 JUILLET ST BONAVENTURE, ÉVÊQUE ET DOCTEUR DE L'EGLISE

MERCREDI 
16 JUILLET BIENHEUREUSE VIERGE MARIE DU MONT CARMEL

LUNDI
21 JUILLET

ST LAURENT DE BRINDISI, PRÊTRE ET DOCTEUR DE
L'EGLISE

MARDI
22 JUILLET STE MARIE-MADELEINE  — FÊTE

MERCREDI
23 JUILLET STE BRIGITTE, RELIGIEUSE

JEUDI
24 JUILLET ST CHARBEL MAKLOUF, PRÊTRE

VENDREDI 
25 JUILLET ST JACQUES, APÔTRE

SAMEDI
26 JUILLET

STE ANNE ET ST JOACHIM, PARENTS DE LA
BIENHEUREUSE VIERGE MARIE

MARDI
29 JUILLET STE MARTHE, MARIE ET ST LAZARE

MERCREDI
30 JUILLET

ST PIERRE CHRYSOLOGUE, ÉVÊQUE ET DOCTEUR DE
L'EGLISE

JEUDI 
31 JUILLET ST IGNACE DE LOYOLA, PRÊTRE

 Cette année scolaire qui s’achève a été riche en activités et événements.
Rendons grâce à Dieu pour la vitalité de son Église à travers les différents
groupes et les nombreux bénévoles de la paroisse qui se donnent semaine
après semaine. Merci à tous pour votre dévouement !

 Retenons quelques événements : Au début de l’année, nous avons eu la joie
de rejoindre sur les bords de Marne le groupe SUF de la paroisse avec ses
nouveaux chefs de groupe et assistants. 

 La joie d’avoir organisé les JDJ (« Journées de la joie ») en décembre, autour de
la solennité de l’Immaculée Conception, qui attire toujours plus de personnes
et de bénévoles. 

 La joie d’avoir inauguré les fresques du peintre Aubert grâce au budget
participatif et à l’engagement de la municipalité. D’ailleurs, je vous annonce
que notre projet de restauration des 6 tableaux du transept a été retenu, et
nous serons invités à voter en septembre pour ce nouveau chantier. La joie
pour notre église de retrouver la sculpture du Christ en agonie après une
absence de plus de 50 ans. 

 La joie de collaborer à l’annonce de l’Évangile dans les nombreux
établissements scolaires du quartier dans le cadre du Pôle Jeunes.

 Cette année, notre paroisse a été visitée dans le cadre de la visite pastorale.
Beaucoup de groupes ont rencontré Mgr Philippe Marsset et son équipe pour
évoquer la vie paroissiale. Vous avez reçu le compte rendu, qui est aussi sur le
site de la paroisse.

 C’est aussi et avant tout la joie toute simple de célébrer les mystères du
Seigneur tout au long de l’année. 

 Nous avons aussi avec tristesse confié au Père éternel quelques paroissiens
chers à nos cœurs.
 Nous avons aussi célébré nombre d’entrées dans la vie chrétienne. D’ailleurs,
nous avons créé avec les responsables Tanguy et Marie, le groupe saint Jean-
Baptiste, qui réunit néophytes et catéchumènes autour de leurs
accompagnateurs. 

 Depuis quelques semaines, le comité du jubilé se réunit pour préparer
l’anniversaire des 150 ans de notre église en 2026. 

 Nous avons soutenu aussi par la force du Christ et son Esprit Saint les uns et
les autres dans des recommencements, dans des trous d’air ou sur une
ascension quotidienne. 
 La vie paroissiale, je l’espère le plus possible, a pour but cette intégration au
Christ et dans la vie communautaire. La vie paroissiale est aussi invitée à sortir
de ces murs pour être témoin vivant du Christ auprès des personnes qui ne
demandent plus rien à l’Église. 

  À la rentrée, nous aurons la joie d’accueillir un nouveau vicaire, le Père Paul de
Fouquières.

 En cet été si nous le pouvons, reposons-nous bien ! Par des moments plus
calmes et conviviaux qu’il soit un moment de cœur à cœur avec les autres et le
Christ en prenant le temps aux choses : marche, lecture, bon repas, attention
aux autres et à soi-même, sport… Le Seigneur se repose le septième jour,
prenons exemple !

Lien vers le formulaire d’inscription en scannant
le QR Code ci-contre.
Pour plus d’infos, va voir la FAQ sur le site de la
cathédrale Notre-Dame de Paris.
Contact : benevole@notredamedeparis.fr

rt

HORAIRES DU SECRÉTARIAT PENDANT L’ÉTÉ

Le secrétariat à la maison paroissiale sera ouvert en juillet :
du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00 
les mardis et les vendredis après-midis de 14h00 à 17h00

Pour toute demande urgente (comme les obsèques), merci
d’appeler au 01 40 64 19 64.

rt
Les petits déjeuners fraternels sur le parvis vont s’arrêter
pour l’été le 11 juillet, et reprendront mi-septembre.



DIMANCHE
14

SEPTEMBRE

RÉUNION DES RESPONSABLES
DES ACTIVITÉS DE LA PAROISSE
ET DES COMMUNAUTÉS
RELIGIEUSES À 9H30
Lieu : Maison paroissiale, 92 bis bd du
Montparnasse.

DATES À RETENIR

DIMANCHE
14

SEPTEMBRE

MESSE DES FAMILLES ET
BÉNÉDICTION DES CARTABLES
À 11H00
Pour tous les enfants de maternelle et
de primaire, venez avec vos cartables !

MARDI
9

SEPTEMBRE

REPRISE DU CATÉCHISME (DU
CP AU CM2) ET DE
L’AUMÔNERIE (COLLÉGIENS,
LYCÉENS ET PRÉPAS)

Les inscriptions 2025-2026 sont
ouvertes : vous pouvez inscrire votre
enfant, en scannant le QR Code ci-
contre ou sur le site de la paroisse
www.notredamedeschamps.fr 

LE PORTRAIT
DU MOIS

 TÉMOIGNAGES CROISÉS DE JEAN, LUC, ET RODOLPHE,
 3 SÉMINARISTES ENVOYÉS PENDANT 2 ANS EN

MISSION À LA PAROISSE

“ à tous un « merci » chaleureux “

Pouvez-vous vous présenter ?1

Jean : Exilé de ma campagne pour venir me former au séminaire de
Paris au cœur de la capitale, j’ai eu la grâce de découvrir de belles
paroisses, parfois aussi grande que mon petit diocèse champenois,
comme à Notre-Dame des Champs, où j’ai été fraternellement
accueilli par votre belle équipe de prêtres !

Luc : Séminariste pour le diocèse de Saint-Dié des Vosges, mon
évêque m’a envoyé au séminaire des Carmes pour pouvoir y suivre la
formation qui me conduira, si Dieu le veut, à l’ordination
presbytérale. En cette fin d’année, je viens ainsi d’achever la
troisième année du Baccalauréat Canonique de Théologie dans le bel
Institut Catholique de Paris. Loin d’être réservé aux futurs prêtres, ce
lieu de formation accueille également des religieuses et religieux,
des laïcs et des étrangers, permettant d’y vivre une expérience
authentique de l’Église universelle, et je trouve que c’est une grande
chance.

Rodolphe : J’achève mon premier cycle de formation au séminaire
[des Missions étrangères de Paris] (2 ans), appelé “cycle du disciple
missionnaire”.

Jean : Plus jeune je n’ai pas forcément été un servant d’autel assidu,
mais porté dans un cadre familial priant j’ai pu dès l’enfance
enraciner ma prière personnelle dans l’amitié avec notre Seigneur
Jésus. La région d’Épernay où j’ai grandi n’offrait pas un cadre très
porteur pour la vie chrétienne et mes parents choisirent de
fréquenter diverses communautés religieuses qui nous permirent de
grandir dans la foi, à tous âges. Fort de cet enracinement dans la foi,
la question de la vocation est revenue à la fin de mes étudies lilloises.
C’est à l’occasion d’une année de césure en Nouvelle-Zélande que j’ai
pu affiner mon discernement et répondre généreusement à l’amour
du Seigneur qui m’appelait à sa suite. 
Je suis heureux d’avoir découvert votre belle paroisse, rendez-vous
bien compte de la chance que vous avez d’avoir de bons prêtres et
une belle communauté paroissiale capable d’offrir un cadre solide et
stimulant pour que votre vie chrétienne rayonne de l’Évangile ! 
Je remercie vivement les prêtres, particulièrement le Curé, les
servants engagés et leurs familles qui m’ont chaleureusement
accueillies.

Luc : Touché par l’accueil aussi bien des prêtres que des paroissiens,
j’ai vraiment été impressionné par la vitalité de la mission dans la
paroisse, et notamment par l’investissement des laïcs dans un large
éventail de propositions missionnaires et sociales : Je trouve que
c’est une communauté chrétienne vibrante et vraiment enracinée
dans la vie du quartier. Je garderai de mon expérience dans cette
paroisse une source d’inspiration pouvant peut-être faire germer, le
moment venu, de nouvelles activités pastorales et missionnaires
pour l’annonce du Christ dans mon diocèse, en espérant pouvoir un
jour assister à un retour de la foi dans les campagnes. J’aimerais
adresser à tous un « merci » chaleureux, merci de m’avoir accueilli à
Notre-Dame des Champs et merci d’être la source vivifiante de ce
beau quartier. 

Rodolphe : Après deux années passées à Notre-Dame des Champs, je
tiens à remercier chaleureusement les paroissiens pour leur accueil.
Il n’est pas aisé d’arriver dans une paroisse en tant que jeune
séminariste, surtout en tout début de parcours ! Votre spontanéité et
votre simplicité a grandement facilité mon arrivée. En effet, ces deux
années furent décisives pour moi : l’intégration dans la vie
communautaire du séminaire, la découverte de la mission en
paroisse, l’enfouissement progressif dans la vie de prière et la
poursuite du discernement vocationnel sont tant de lieux de combat
humain et spirituel, avec son lot de doute mais aussi de joie. 
Toutes mes rencontres, toutes mes difficultés et toutes mes joies
sont en réalité lieux de préparation que le Seigneur met sur ma route
pour me façonner en vue de la mission qu’il me donnera en temps et
en heure voulue. Être disciple missionnaire, c’est accepter d’être saisi
comme un poisson par le Christ, tel que l’on est, et de devenir à son
tour pêcheur d’Hommes. Je vous demande de prier pour les
missionnaires (prêtres, religieux et couples mariés) et surtout de
vous engager en tant que missionnaire. Saviez que le monde est
composé de 3 tiers ? Un tiers de chrétien, un tiers de non-chrétien
qui a entendu parler du Christ, et un dernier tiers qui n’a jamais
entendu parler de Jésus. Que chacun discerne son appel et trouve la
force d’accomplir sa mission. 

Quelles étaient vos principales
missions pendant deux ans ?
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Jean : Pendant ces deux ans chez vous j’ai pu être présent auprès
des servants d’autel, particulièrement les dimanches matin. C’est un
engagement que j’ai bien apprécié et qui m’a permis de connaître la
paroisse par le biais liturgique. C’est aussi un beau service pour les
familles qui nous confient leurs enfants et pour que les célébrations
paroissiales soient belles et dignes. Dans ce cheminement vers le
sacerdoce ce fut une joie d’être au chœur, aussi bien seul qu’au
milieu d’une armée innombrable de servants pour aider à la
célébration des saints mystères.

Luc : Mon rôle ici s’est étendu à la catéchèse des baptêmes et de la
première communion du dimanche matin et à l’accompagnement
des Servantes de l’Assemblée. Cette année, j’ai également été investi
dans l’aumônerie du lycée Saint-Nicolas où je donnais par ailleurs
des cours de Culture Religieuse à des classes de Première Générale
et Technologique. Ponctuellement, j’ai aussi eu l’occasion de donner
des petits coups de main à la communauté, comme lorsque j’ai
accompagné les jeunes de la paroisse au rassemblement des
servants d’autel de Paris à Reims, dont je garde un excellent
souvenir, ou lors de la célébration des sacrements dans l’église par
les écoles du quartier. 

Rodolphe : Sur la paroisse, j’ai préparé des jeunes au baptême et à la
première communion. J’ai dispensé des enseignements de culture
religieuse dans des établissements scolaires.

Qu’est-ce qui vous a le plus marqué
pendant ces deux ans à la paroisse ?
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DIMANCHE
21

SEPTEMBRE

JOURNÉE DE RENTRÉE
PAROISSIALE EN LIEN AVEC LE
GROUPE SCOUT


